



Nomos

Datenschutzrechtliche Probleme und Lösungswege bei der Verarbeitung von Gesundheitsdaten durch Big-Data-Anwendungen



Big-Data-Anwendungen als Herausforderung für das Gesundheitsdatenschutzrecht

Von Dr. Roman Schildbach

2023, 474 S., brosch., 144,- €

ISBN 978-3-7560-1310-4

(Recht der Informationsgesellschaft, Bd. 52)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1310-4

Big-Data-Anwendungen verarbeiten vermehrt sensible Gesundheitsdaten. Sie stellen so das Gesundheitsdatenschutzrecht in Deutschland und der EU auf die Probe. Roman Schildbach untersucht umfassend, ob der geltende Rechtsrahmen die großen Chancen von Big Data für die Gesundheit mit den erheblichen Risiken für die Privatsphäre in Ausgleich bringen kann. In der bisherigen Literatur wird dies nicht

selten verneint. Das Werk arbeitet hingegen heraus, wie eine auf einen Interessenausgleich gerichtete Rechtsauslegung und -anwendung vielfach praktikable Lösungen ermöglichen. Soweit das Gesundheitsdatenschutzrecht hingegen bei Big-Data-Anwendungsfällen Schwächen zeigt, werden Handlungsmöglichkeiten de lege ferenda entwickelt.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzbestimmungen.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Data Protection Problems and Solutions for Processing Health Data through Big Data Applications



Big-Data-Anwendungen als Herausforderung für das Gesundheitsdatenschutzrecht

By Dr. Roman Schildbach

2023, 474 pp., pb., € 144.00

ISBN 978-3-7560-1310-4

(Recht der Informationsgesellschaft, vol. 52)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1310-4

Big Data applications increasingly process sensitive health data. This trend puts the health data protection law in Germany and the EU to the test. Roman Schildbach comprehensively examines whether the current legal framework can balance the great opportunities of Big Data for health with the considerable risks to privacy. A relevant part of the previous literature concludes that the legal framework

is unfit to regulate Big Data in the health sector. In contrast, the author elaborates how an interpretation and application of the law aimed at balancing interests often enable practicable solutions. To the extent that the law shows weaknesses when applied to cases related to Big Data, possibilities for action de lege ferenda are developed.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary